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近期，遂昌各景点
旅游人数逐渐增多，民
宿用电量也随之上升。
为保障民宿用电安全，
日前，国网遂昌县供电
公司红船共产党员服
务队走访景点民宿，开
展用电安全隐患排查 ，
为民宿安全用电保驾
护航。

记者 戴昕 律 通
讯员 祝灵潇 摄

芦埠村一组二三产业用房
征收区块启动拆除

本报讯 （记者 杨敏 吴昊炅）
拉起警戒线，设好安全区，疏散人
群，停水停电……4 月 10 日，芦埠
村一组二三产业被征收房屋拆除
现场，在安全员管理指导下，大锤、
撬棍齐刷刷上阵，大型挖机一侧待
命，工人们正有条不紊地进行门窗
拆除，呈现一片忙碌有序景象。

芦埠村一组二三产业用房征
收区块位于丽水高铁站西侧，涉
及征收面积 1.45 万平方米 ，为
老、旧、乱的农民自建房。 受疫情
影响，征收工作曾一度暂缓。为了
让被征收户早签约、早腾空、早受
益，征收干部主动对接，多方举措
做好征收服务。

3 月份以来， 紫金征收组全
面落实疫情防控举措， 创造条件
集中力量推进复工复产。 通过电
话预约、线上办公等方式，主动对

接群众，联系服务。讲明政策、做好
宣传、约好规程，分批、错时签约，
逐步实现全部签约，在基本完成腾
空的基础上，拆除工作随即跟进。

成功签约、顺利拆除的背后是
征收干部“磨破嘴皮、踏破脚皮”的
努力，是征收干部“厚着脸皮、硬着
头皮”的坚持。“他们的确是为我们
老百姓着想的。 ”被征收户卢秀培
的话，代表了顺利签约的被征收户
的心声。

“紫金征收组将紧盯任务目
标，加快进度，争取将受疫情影响
的时间补回来，尽快实现项目净地
清零。 ”市区城中村改造紫金征收
组副组长、紫金街道办事处主任李
伟军说。

复学第一天 特殊“第一课”

遂昌抗疫战士走进课堂讲述“战疫”故事
本报讯（记者 麻萌楠 朱敏 通

讯员 叶益锋 叶艳景 ）“驰援武汉
后， 我在天佑医院 ICU 内工作，为
了节省医疗物资， 我穿上了人生第
一条尿不湿……”4 月 13 日， 遂昌
3267 名初三、高三年级学生返校复
学，遂昌中学迎来了一位特殊的“老
师”，援鄂医疗队队员、遂昌县人民
医院护士周欢欢走进课堂， 用亲身
经历的“战疫”事迹当作生动教材，
给学生们上了一堂特殊的 “开学第
一课”。

据了解， 为提高全体师生的爱

国热情， 遂昌将今年的 “开学第一
课”作为“立德树人思政课、学习成
长励志课、疫情防控科普课”，邀请
抗疫战士走进课堂， 帮助学生正确
认识、理性看待、科学应对新冠肺炎
疫情， 引导学生深刻认识时代使命
和责任担当。

台上讲得动情，台下听得更是
认真。 “正是有了国家的支撑和前
方勇士们的不畏生死 、 默默无闻
的付出 ， 才有了我们今天重返课
堂的机会 。 ”遂昌中学高三 （7）班
学生江梦琪说 ，“逆行战士 ” 周欢

欢分享的故事让她十分感动 ，感
触很深。

在周欢欢讲述完她的“逆行”故
事后， 遂昌县习近平新时代中国特
色社会主义思想宣讲团成员潘成松
接力上课。他结合身边人身边事，细
致诠释了“一方有难、八方支援”的
大爱壮举， 与学生们分享了他所理
解的“党的好制度”。 “开学第一课，
让同学们了解国家疫情防控取得阶
段性胜利是来之不易的， 这很有必
要。 ”潘成松说。

“战疫”故事感染的不仅仅是课

堂内的同学。 课堂外， 遂昌多部门协
力，还通过“空中课堂”云直播，让全县
其他学生和教职工一起观看了课堂实
况。

“‘开学第一课 ’更要讲好爱国主
义这堂课，同时也向所有在 ‘战疫 ’前
线的‘逆行英雄’致敬！ 为‘战疫’中展
现出的中国速度、中国效率、中国力量
感到自豪！ ”遂昌县教育局局长邱根松
介绍，接下来，遂昌各校还将开设校长
讲坛、教师讲堂、学生讲台 ，持续上好
思政课堂，形成人人会讲、人人爱讲的
爱国爱乡爱家大氛围。

遂昌一家三代人
不忘初心使命共“战疫”

本报记者 麻萌楠
通讯员 蓝怡俊 叶雨青

日前， 遂昌县慈善总会收到
了一笔特殊的捐款， 这笔捐款来
自于一位与公益事业结缘半生的
耄耋老人及其家人。 这位老人叫
叶益生，是一名有着 60 多年党龄
的老党员， 同样也是一名退伍军
人及县税务局退休的老税务人。

新闻里关于疫情的报道，时
刻牵动着叶益生的心。“我年纪大
了，没有机会再和大家并肩作战，
但我也要为抗击疫情尽自己的绵
薄之力。 ”叶益生虽身在病榻，却
仍坚持要以自己的方式支持 “战
疫”，他不仅主动提出要捐款 1 万
元，还发动家人参与捐款，最终一
笔 3 万元的捐款送到了县慈善总
会工作人员的手中说，“我是一名
党员，也是退伍军人，能以这样的
方式尽力守护 ‘疆土’， 我很安
心。 ”叶益生说。

其实，不仅是叶益生，他们一
家三代人， 都用各自的方式让三

面鲜红的党旗飘扬在疫情防控的
“战场”上，演绎了平凡也不平凡的
“战疫”故事。

叶益生的儿子叶俊， 也是县税
务局的一名干部。春节以来，叶俊便
坚守在防疫卡点。一顶小小的帐篷，
风雨无阻的值守，“在这个特殊时
期，多一个人，多一份力。”这是叶俊
在疫情期间说过最多的一句话。

叶益生的孙子叶凯迪是县公
安局的一名干警， 疫情发生以来，
他一直跟随大队冲锋在一线，守护
一方平安。除了白天排查来往人员
和车辆，夜晚还要轮流值班，许多
个日夜都是如此。 叶益生看在眼
里，虽有心疼，却也充满自豪与骄
傲。

“要吃饱穿暖，努力工作，你是
好样的！”疫情期间，叶凯迪工作繁
忙，叶益生就通过电话叮嘱和鼓励
他，并用实际行动言传身教影响着
他，用最好家风诠释党员精神。 如
今， 叶凯迪也已是一名预备党员，
接过父辈们的接力棒，将不变初心
与使命扛上肩头。

确保措施到位 做好开学准备

青田各学校“硬核”举措确保学生安全
本报讯（记者 李倩 通讯员 黄

玲晓） 为进一步做好开学前准备工
作， 青田各学校全面开展校园开学
前准备工作， 确保校园环境健康安
全，秩序井然。

“这个距离还是不够大，再拉远
一点。”在伯温中学的初三年段教室
里， 学校的工作人员正忙着重新排
列座椅，确保做到一人一桌，间距最
大化。

“我们所有教室里课桌统一摆
放为每人单行单列，前后左右间隔
控制到位， 教师统一佩戴口罩，学

生是否佩戴口罩遵循他们自己的
意愿。 此外，每天放学后，学校会对
各个教室进行全面消毒，为学生提
供一个安全的学习环境。 ”伯温中
学校长蔡海云介绍，学校还专门设
置了废弃口罩收集桶，避免口罩乱
扔。

同时， 为了做好学生返校准备
工作， 学校建立了防疫控疫数据上
报小组， 做好全体师生健康状况的
摸底调查， 每天按时上报师生员工
的健康状况， 对健康码颜色为非绿
的师生做好跟踪。

“返校前，学生按指定通道排队
确认信息、测量体温及查看健康码，
最后进行全身消毒后方可进入校
园。 ”蔡海云表示，除了返校，学校
每日都会组织学生定时进行 “晨午
晚”三检，并做好详细记录，如发现
体温异常学生及时上报学校。“为了
预防突发情况， 我们在学校内设置
了隔离室， 一旦有学生出现了发热
咳嗽等症状， 教师将立即带学生到
隔离室 ， 并第一时间联系相关部
门。 ”蔡海云说。

返校后，除了学生们的学习，吃

饭睡觉也成了家长心头的一件大事 。
“学校的第二餐厅已经整理完毕，今后
一段时间里， 这个餐厅就专门给高三
学生就餐。 ”青中高三年级段段长张龙
亮介绍，接下来，餐厅将实施配餐制 ，
不像之前可以挑选菜品。 “用餐时，学
生要按 1.5 米的间距排队买菜，然后到
指定位置同向用餐， 用餐距离保持 1
米以上。

在学校的宿舍门口 ，青田中学配
备了红外线测温装备 ， 学生每日进
出都要进行体温测量 。 “这个仪器间
隔一米就可以测量体温 ， 学生一边
排队进入宿舍 ， 一边就可以测量体
温 ，速度比较快 ，而且我们也要求学
生自己备一个温度计 ， 以便了解自
己的体温情况 。 ”张龙亮介绍 ，宿舍
都已经过高标准的消毒 ， 学生们可
以放心入住 。

大力推进城中村改造

爱国情 奋斗者

刘跃钧：黄精产业科技追梦人
本报记者 付名煜

“我最大的愿望就是通过多方
努力把多花黄精发展成丽水中药材
的特色品种，把丽水打造成‘中国黄
精之乡’。 ”从 2011 年开始，刘跃钧
的科研工作紧紧围绕着多花黄精开
展，尽管研究成果获得了不少荣誉，
他却说自己是一名黄精产业科技的
追梦人。

2002 年，基于对林业技术研究
的热爱， 刘跃钧通过公开招聘考入
了丽水市林业科学研究所， 他说：
“能够全心全意地开展科研工作正
是我所热爱的， 我很喜欢这种工作

氛围。”专业技术平台的支持和此前
十多年的基层工作经历， 为他开展
科研和了解山区及林农的技术需求
提供了不少便利。

2010 年的一次下乡调研，刘跃
钧从当地听说了黄精的神奇疗效，
从此他对黄精的研究产生了浓厚兴
趣。通过查阅资料，刘跃钧进一步了
解到， 黄精的养生益寿功效受到了
我国历代中医药名家的交口称赞，
其中多花黄精还是丽水的道地药
材。 “多花黄精是多年生草本植物，
多分布在林下、林缘和溪边草丛中，
耐荫喜湿，非常适合林下种植。如果
把多花黄精与丽水丰富的林下空间

和优越的生态环境结合起来， 将有
助于林下经济发展。 ”

发展多花黄精需要“良种良法”
的技术支撑。经过 8 年努力，刘跃钧
和科研团队于 2019 年选育出多花
黄精高产新品种“丽精 1 号”。 不仅
如此， 刘跃钧在国家林业局等各级
相关部门的支持下， 又组织开展了
一系列专题研究， 在全国率先探明
了多花黄精道地栽培区域环境条件
和根茎生长发芽规律， 优选出林下
多花黄精理想的复合经营模式，并
制定发布了浙江省地方标准 “多花
黄精生产技术规程”。

据了解 ， 刘跃钧研究提出的

林下多花黄精复合经营模式 ，连续八
年被列入浙江省林业创新 “一亩山万
元钱 ”行动计划 ，2015 年他支撑建立
的“锥栗林下多花黄精复合经营示范
基地 ” 被评为国家林下经济示范基
地。

此时的刘跃钧并没有闲下来 ，他
开始深挖中药材背后的文化价值。 “随
着研究的进一步深入， 我发现黄精的
养生益寿文化极为深厚和丰富 。 ”他
说。 为了向农业经营主体提供系统的
黄精文化和生产技术， 刘跃钧又组织
开展了黄精基原植物、炮制方法、黄精
养生故事、黄精诗词、黄精方剂等资料
的收集、整理和考证，研究成果将被编
著成书并于今年年底出版， 以进一步
推动多花黄精文化的宣传和利用。

■“弘扬爱国奋斗精神、建功立业新时代”优秀人才系列报道

有效助推茶产业高质量绿色发展

中国茶叶流通协会
发布《松阳香茶》团体标准

本报讯 （记者 钟根清 孙丽
雅 通讯员 叶火香）日前，由中国
茶叶流通协会发布的《松阳香茶》
团体标准正式实施， 有效助推茶
产业高质量绿色发展。

松阳香茶是原产地域保护产
品， 也是松阳茶叶的特色优势产
品，具有“条索细紧、色泽翠润、香
高持久、滋味浓醇、汤色清亮、叶
底绿明” 的独特品质， 以香而得
名，以形而诱人。 凭借其高品质、
高性价比等优势深受广大消费者
喜爱。

目前， 松阳香茶品牌已完成
地理标志证明商标注册， 并先后
获评中国农产品区域公用品牌百
强和浙江省最具成长性十强品
牌、浙江省知名农业品牌称号。

近年来，松阳着力以香茶生
产的标准化来保障其品质的统
一和稳定，之前已制订颁布了苗
木 、栽培技术 、鲜叶与加工技术

的生产技术规范。 为进一步提升
松阳香茶品牌影响力， 增强茶产
业综合竞争力， 科学指导松阳香
茶生产加工， 松阳县茶产业发展
中心与中国茶叶流通协会、 松阳
县茶叶产业协会等单位于 2019
年 9 月共同立项启动了 《松阳香
茶》团体标准编制工作，完成了标
准文本起草、征求意见、召开标准
审查等工作， 最终正式发布实施
《松阳香茶》团体标准。

据了解，《松阳香茶》团体标准
对松阳香茶的术语和定义、产品分
级、检验方法、检验规则、标志、标
签、包装、运输、贮存等进行了更全
面的规范。该标准将松阳香茶分为
白化、黄化类茶树品种制成的松阳
香茶以及其它茶树品种制成的松
阳香茶，规定了两类松阳香茶的感
官品质和理化指标，将为松阳香茶
生产企业提供技术指导和参考依
据。


